

Ministra de Minas, a moción de censura

35 REPRESENTANTES A LA CÁMARA FIRMARON UNA SOLICITUD PARA LLAMAR A IRENE VÉLEZ A UN DEBATE DE MOCIÓN DE CENSURA. PIDEN QUE EXPLIQUE SUS COMENTARIOS SOBRE NUEVOS CONTRATOS DE EXPLORACIÓN Y EXPLOTACIÓN DE PETRÓLEO QUE, SEGÚN ELLOS, HAN "AFECTADO LA ECONOMÍA".

La ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, será citada a un debate de moción de censura por sus comentarios sobre el decrecimiento, la no firma de nuevos contratos de exploración de petróleo y sus afirmaciones de comprar gas a Venezuela.

Ayer 35 representantes de Cambio Radical, Centro Democrático y La Liga de Gobernantes Anticorrupción, radicaron la solicitud en la secretaria de esa corporación.

Carolina Arbeláez, representante a la Cámara por Cambio Radical, mencionó que "es hora de que la ministra le responda al país por sus pronunciamientos irresponsables".

Lo anterior porque sus declaraciones "sin fundamento técnico afectan la economía del país". Agregó que Irene Vélez

debe explicar "por qué sigue siendo una activista y no una ministra".

El senador Miguel Uribe, del Centro Democrático, por su parte, argumentó que "la inexperiencia y el desconocimiento de Vélez están haciéndole mucho daño al país", por lo que pide que sea "reemplazada por un experto en el sector".

La principal preocupación de los legisladores se centra en la economía colombiana. Los hidrocarburos representan el 40 por ciento de lo que se vende al exterior, es decir, lo que es el 3,3 por ciento del producto interno bruto, según el Marco Fiscal de Mediano Plazo (MFMP).

Juan Espinal, representante a la Cámara por Centro Democrático, comentó que los temas relacionados con el petróleo "afec-

tan la economía del país, porque disminuyen las inversiones internacionales".

"Estamos en una crisis económica y no nos podemos dar el lujo de frenar a los inversionistas", mencionó Érika Sánchez, representante de La Liga de Gobernantes Anticorrupción.

Pese a que la solicitud ya quedó radicada, aún no se conoce la fecha en la que se desarrollará el debate de moción de censura. Que la ministra salga del cargo no es claro y, hasta ahora, no prosperaría. Esto teniendo en cuenta que la coalición de gobierno sigue siendo fuerte en el Congreso y ha actuado sólida.

Sin embargo, habrá que esperar hasta el debate para conocer cómo estarán las fuerzas en el Legislativo.

Vélez ha causado polémica



Irene Vélez Torres,
ministra de Minas y
Energía.
FOTO: MINMINAS

por algunos de sus comentarios como que ella "viene de una línea profesional académica", lo que significa que "aun tengo cosas por aprender".

La ministra, además, ha hablado de la necesidad que tiene el país de hacer una "transición energética progresiva a través de un modelo renovable".

El mismo presidente Gustavo Petro la ha defendido por las críticas a sus comentarios y ha apoyado sus posturas. "Se burlaron del decrecimiento. Resultó que es una teoría discutida y clave en el sector minero energético. Después del lapsus matemático, resultó que la ministra mostraba un hecho fundamental para la estabilidad fiscal. El subsidio a la gasolina".